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8. Sitzung der LAG Raiffeisen-Region 

 

Protokoll 

 

Datum: 06.11.2018, 19.00 – 21.30 Uhr Ort: ASL Linkenbach 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste  

 

 

Tagesordnung 

1. Feststellu3ng der ordentlichen Ladung und Beschlussfähigkeit 

2. Protokoll der letzten Sitzung am 25.01.18 

3. Beschlussfassungen 

 neues Mitglied der LAG 

 Änderungen der LILE, u.a. Anpassung Finanzplan 

4. Regionale Identitätsstrategie 

5. Ausblick, Sonstiges. 

 

Bürgermeister Mendel begrüßt die anwesenden Mitglieder der LAG Raiffeisen-Region herzlich. 

TOP 1:  Feststellung der ordentlichen Ladung und Beschlussfähigkeit 

Der LAG-Vorsitzende Volker Mendel begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 

fest: Eine Save-the-Date-Email wurde bereits am 11.09.18 versendet. Die formelle Einladung erfolgte am 

23.10.18. 

Beschlussfähigkeit 

 

Anzahl der Mitglieder der LAG insgesamt: 26 100 % 

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 17 69 % 

davon öffentliche Partner 6 35 % 
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davon Wirtschafts- und Sozialpartner 5 30 % 

davon Vertreter der Zivilgesellschaft 6 35 % 

Beschlussfähigkeit gegeben: ja 

Volker Mendel stellt fest, dass die LAG beschlussfähig ist, da 17 von 26 Mitgliedern anwesend sind. Auch 

die erforderlichen Quoren bei der Verteilung der LAG-Mitglieder auf die verschiedenen Gruppen werden 

eingehalten. Die LAG-Vollversammlung ist damit beschlussfähig. 

TOP 2: Protokoll der letzten Sitzung am 25.01.18 

Volker Mendel fragt, ob es Anmerkungen der Anwesenden gibt? Keine – das Protokoll ist damit angenom-

men. 

TOP 3: Beschlussfassungen 

Neue Mitglieder der LAG 

Volker Mendel stellt den Bedarf dar, einen neuen Stellvertreter für die Landwirtschaft in der LAG zu be-

nennen. Das bisherige Mitglied Mathias Quiring hat erklärt, dieses Amt aus zeitlichen Gründen nicht wahr-

nehmen zu können. 

Ulrich Schreiber, Kreisvorsitzender des Bauern- und Winzerverbands für den Landkreis Neuwied, hat vor-

geschlagen, Udo Franz aus Niederwambachzu benennen. Er hat im Vorfeld erklärt, gerne bereit zu sein, 

die Landwirtschaft der Raiffeisen-Region in der LAG zu vertreten.  

Volker Mendel fragt, ob es weitere Vorschläge für die Besetzung dieses Platzes in der LAG gibt? Nein. 

Beschlussvorschlag: 

Die LAG Raiffeisen-Region wählt Udo Franz als neues LAG-Mitglied. 

 

Anzahl der Mitglieder der LAG insgesamt: 26 100 % 

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 17 69 % 

davon öffentliche Partner 6 35 % 

davon Wirtschafts- und Sozialpartner 5 30 % 

davon Vertreter der Zivilgesellschaft 6 35 % 

Beschlussfähigkeit gegeben: Ja 

Abstimmungsergebnis: Die LAG-Vollversammlung stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. 
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Weiterhin wird Dr. Johannes Noll, Horhausen (bislang beratendes Mitglied als Vertreter des DLR Wester-

wald-Osteifel) als ordentliches Mitglied vorgeschlagen. Er würde als Privatperson u.a. seinen landwirt-

schaftlichen Fachverstand in die LAG einbringen können. Dr. Noll erklärt sich gern bereit, diese Funktion 

zu übernehmen. 

Beschlussvorschlag: 

Die LAG Raiffeisen-Region wählt Dr. Johannes Noll als neues LAG-Mitglied. 

 

Anzahl der Mitglieder der LAG insgesamt: 26 100 % 

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 17 69 % 

davon öffentliche Partner 6 35 % 

davon Wirtschafts- und Sozialpartner 5 30 % 

davon Vertreter der Zivilgesellschaft 6 35 % 

Beschlussfähigkeit gegeben: Ja 

Abstimmungsergebnis: Die LAG-Vollversammlung stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. Dr. 

Noll darf direkt bei den folgenden Abstimmungen teilnehmen. 

Änderungen der LILE  

Marion Gutberlet stellt die wesentlichen Änderungen der LILE 

vor:  

 Redaktionell werden die Mitglieder der LAG aktualisiert 

(LILE, S. 50). 

 Der Finanzplan wird wie folgt aktualisiert (links bisherige Zahl 

der LILE, rechts neue Zahlen): 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beschlussvorschlag:  

Die LAG Raiffeisen-Region stimmt den vorgeschlagenen 

Änderungen zu und bittet die Geschäftsstelle, die erforderli-

chen Schritte zur Anerkennung der geänderten LILE einzuleiten. 
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Anzahl der Mitglieder der LAG insgesamt: 27 100 % 

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 18 69 % 

davon öffentliche Partner 6 33 % 

davon Wirtschafts- und Sozialpartner 5 28 % 

davon Vertreter der Zivilgesellschaft 7 39 % 

Beschlussfähigkeit gegeben: ja 

Abstimmungsergebnis: Die LAG-Vollversammlung stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. 

TOP 4: Regionale Entwicklungsstrategie 

Was macht die Menschen in unserer Region und im Westerwald aus? Welche Werte werden gelebt? Was 

können wir tun, um dies noch zu vertiefen und zu zeigen? 

Antworten auf diese und weitere Fragen wollen wir zusammen mit Roland Böhringer und Claudia Schu-

bert vom Büro für POTENTIALEntfaltung finden, die eine neue Methode zur Kreativitätsentfaltung einset-

zen werden. 

Die Ergebnisse sind in einem gesonderten Protokoll beigefügt. 

Beschlussvorschlag:  

Die Mitglieder der LAG-Vollversammlung beauftragen die LAG-Steuerungsgruppe, zeitnah die Er-

gebnisse des Workshops zu diskutieren, Prioritäten zu setzen und zu prüfen, ob ggf. mithilfe von 

Arbeitsgruppen die Umsetzung vorbereitet werden kann. 

 

Anzahl der Mitglieder der LAG insgesamt: 27 100 % 

Anzahl der anwesenden Mitglieder: 18 69 % 

davon öffentliche Partner 6 33 % 

davon Wirtschafts- und Sozialpartner 5 28 % 

davon Vertreter der Zivilgesellschaft 7 39 % 

Beschlussfähigkeit gegeben: ja 

Abstimmungsergebnis: Die LAG-Vollversammlung stimmt dem Beschlussvorschlag einstimmig zu. 

TOP 5: Sonstiges 

Volker Mendel fragt, ob es noch weitere Anmerkungen/Informationen gibt. Dies ist nicht der Fall, sodass 

er die Sitzung um 21.30 Uhr schließt. 
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Puderbach, den 20.11.18 

 

Protokollführerin: Marion Gutberlet, Regionalmanagement (Sweco) 

 

Unterschrift: Volker Mendel, Vorsitzender der LAG Raiffeisen-Region 

 


